

COMPTE RENDU D'ENQUÊTE

USSAC - 25 JUIN 2010

1. CONTEXTE

Suite à mon affectation d'IPN pour la Dordogne et certains de ses départements limitrophes, je me suis vu confié, le 15 juillet 2010, une enquête sur une observation PAN survenue à Ussac, le 25 juin 2010. J'ai tout d'abord effectué une recherche internet quand à d'éventuelles observations survenues le même jour, recherche qui s'est avérée fructueuse et qui m'a permis de résoudre l'enquête assez rapidement.

2. DESCRIPTION DU CAS

Vendredi 25 Juin 2010, à 0h50, le témoin _____, se trouvant sur son lieu de résidence au _____, à été témoin d'un phénomène spatial non-identifié.

L'observation à durée une à deux minute. L'objet, sphérique, blanc, et trois fois plus lumineux qu'une étoile, est descendu du ciel en s'arrêtant au dessus du témoin, en oscillant, pour finir par disparaître derrière des arbres.

3. DEROULEMENT DE L'ENQUETE

Mon expérience personnelle et mes précédentes enquêtes, mon conduit à envisager comme première hypothèse un passage de l'ISS. Un peu moins d'un mois s'étant écoulé entre l'observation et le début de l'enquête, les données du site Heavens Above concernant l'ISS n'étaient plus valables. La station change régulièrement d'altitude, ce qui affecte les données du site, tant passées que futures car plus les données sont éloignées dans le temps, moins elles sont fiables.

Faute de données valables sur Heavens Above et cherchant sur Google des observations ayant eu lieu à la même période, je suis tombé sur deux témoignages d'observation PAN, postées le jour même sur le site « _____ ». La première à La Réole entre 00h30 et 00h45, suivant un axe Sud-Ouest, Nord-Est et la seconde à Bruay la Buisnière, entre 00h48 et 00h49, suivant le même axe. Le lendemain, l'ufologue et IPN Jean-Pierre Petit à posté une réponse contenant des données issues directement du site Heavens Above et mettant en évidence des similitudes entre ces deux observations et un passage de l'ISS, tant au niveau de l'heure (entre 00h38 et 00h48), que du cap (Sud-Ouest, Nord-Est).

4. HYPOTHESES ENVISAGEES

Le passage de l'ISS signalé par Jean-Pierre Petit comporte également des similitudes avec le phénomène observé par le témoin d'Ussac : cap Sud-Ouest, Nord-Ouest pour l'ISS et estimé à Sud-Est, Nord-Est par le témoin.

Une analyse approfondie du témoignage en compagnie du témoin m'a permis de mettre à jour certaines méprises.

Concernant les vacillements légers de gauche à droite, il me semble que cela corresponde à une illusion d'optique, engendré par la micro-mobilité oculaire (phénomène micro-nystagmus).

La lueur rouge observé sous l'objet, qui se trouve être une sorte de halo très léger, pourrait correspondre à un effet de contraste et de persistance rétinienne.

Les autres éléments surprenants du témoignage, sont à mettre sur le compte de la difficulté sémantique à rendre compte de phénomènes astronomiques complexes. Suite à un examen approfondi de ces éléments en compagnie du témoin, ils se sont révélés inappropriés : « descendu du ciel » par exemple, désigne le trajet effectué par la station de son apparition au niveau de l'horizon (10° environs) jusqu'à son apogée (40° environs). En se rapprochant du point d'observation du témoin, la station lui à donné l'impression de descendre du ciel.

5. CONCLUSIONS

Compte tenue des corrélations entre les trois cas et les données du site Heavens Above, j'en conclu que le témoin à tout simplement observé un passage de l'ISS.

Avant son observation, le témoin était septique quand au phénomène ovni et n'avait jamais eu l'occasion d'observer l'ISS. Il éprouve, depuis, un intérêt pour le sujet.